

"El Universal"

23 abril 1951.

Vuelve a Tomar Graves Perfiles el Conflicto Político de Colima

Se rumoró ayer que hoy saldrían funcionarios de Gobernación a buscar la fórmula conciliatoria. Peligro de parálisis de la maquinaria administrativa local

Muy malas informaciones se tienen en esta Capital relativas al caso político del Estado de Colima. Ayer mismo, con ser día festivo, se rumoró en centros autorizados que volvería a emprender un viaje a la capital de aquella entidad federativa el licenciado Enrique Rodríguez Cano, Oficial Mayor de la Secretaría de Gobernación, quien tan prominente intervención ha tenido en el conflicto político de dicha entidad federativa.

Lejos de presentarse el panorama del Estado en forma satisfactoria, resulta que el conflicto político que hace tiempo culminó con el desafiamiento del gobernador Jesús González Lugo, continúa latente por el hecho, según se afirma, de que el mandatario no ha dado cumplimiento a los compromisos que contrajo para que el conflicto quedara zanjado.

Hoy en la mañana se espera en la Secretaría de Gobernación al sector minoritario de la legislatura del Estado de Colima que tiene el propósito de presentar objeciones a la conducta del gobernador para fundar en vista de ellas que el desafuero continúe en vigor.

El conflicto parece adquirir aspectos de complejidad por el hecho de que ahora ya no es la legislatura, unánime, la que está en contra del gobernador, pues según los informes recibidos aparece que cuatro de los diputados en ejercicio se hallan ya identificados con el general González Lugo y tres de ellos, el Presidente de la Legislatura y los Secretarios, en desacuerdo.

Antes de que el conflicto cunda y de que nuevamente haga crisis en términos que se llegue a paralizar la marcha de la maquinaria administrativa del Estado, se pedirá que la Secretaría de Gobernación intervenga para resolver el conflicto y exigir del gobernador el cumplimiento exacto de los compromisos que contrajo en el arreglo en el que intervino el licenciado Enrique Rodríguez Cano.

Por otra parte, según se nos indicó, la situación de la población de Colima no puede ser más incierta ni más desconcertante. Todavía hay contribuyentes que se niegan a cubrir las contribuciones a las autoridades y otros que francamente se deciden en favor del gobierno del general González Lugo.

Para poner término definitivo a este anárquico estado de cosas, es para lo que entrevistarán al Secretario de Gobernación y al Presidente de la República, de ser posible, los miembros del Poder Legislativo del Estado, desafecto y representantes de otros sectores sociales de la entidad.